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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

das Jahr 2019 steht im Zeichen des Bauhausjubiläums. Dabei ist das Land bestrebt, über 

das Bauhaus in Dessau hinaus auch die zahlreichen weiteren Werke der Moderne aus der 

Zeit der Weimarer Republik in Sachsen-Anhalt zu würdigen und wird daraus eine dauerhafte 

touristische Marke entwickeln. Im Zusammenhang damit soll auch die Magdeburger 

Moderne jener Zeit gewürdigt werden. Dies ist dem kürzlich vom Beigeordneten für Kultur 

herausgegebenen Flyer zu entnehmen. Die Magdeburger Moderne soll mit Ausstellungen 

und Vorträgen sowohl einem Fachpublikum als auch den Magdeburger*innen und ihren 

Gästen nähergebracht werden. 

Wir sehen Magdeburg deutschlandweit als eine der wichtigsten Städte der Moderne der 

1920er Jahre und freuen uns deshalb über alle Aktivitäten zur Erforschung, Publizierung, 

Würdigung und Weiterverbreitung der Magdeburger Moderne. 

Zu den Planungen hätten wir gern nähere Informationen und fragen Sie deshalb: 

1. Wer koordiniert und wer verantwortet die inhaltliche Vorbereitung? 

2. Wer verantwortet die Öffentlichkeitsarbeit / Vermarktung innerhalb der Stadt, 

deutschlandweit und international (mindestens auch auf Englisch)? 

3. Gibt es Besichtigungsrouten (für Fahrrad, zu Fuß und mit Bus) bzw. sind solche 

geplant? 

4. Ist bei Besichtigungsrouten die Einbeziehung von Geocaching und anderen modernen 

Formen der Information und Werbung geplant? 

5. Soll ein spezieller Stadtplan zur Magdeburger Moderne herausgegeben werden?  

6. Ist eine touristische Wegweisung geplant? Wenn ja, sind dabei über Tafeln und/oder 

Hinweisschilder auch digitale Formate für Internet und Mobilgeräte (Website, App) 

geplant? Ist vorgesehen, sich ggf. um Mittel der GRW Infrastrukturförderung zu 

bemühen?  

7. Wie ist der Planungsstand zu Publikationen (Print, E-Book, online)? 

8. Wie erfolgt die Zusammenarbeit mit Eigentümern der Siedlungen und Objekte? 
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9. Wie soll das Motto: „#moderndenken“ inhaltlich transportiert werden? (Es geht ja nicht 

allein um das Zugänglichmachen von Sehenswürdigkeiten) Welche Angebote zur 

Vermittlung des Gedankengutes und der Gestaltqualität der Moderne sind angedacht. 

Mit wem soll dazu kooperiert werden?   

10. Werden alle Stadtführer für dieses Thema weitergebildet? 

11. Welche Multiplikatoren in Magdeburg und überregional werden in das 

Kommunikationskonzept eingebunden? 

12. Wie wird an die entsprechenden touristischen Aktivitäten des Landes angeknüpft? Ist 

geplant Fördermöglichkeiten hierfür zu erschließen? 

Um eine ausführliche schriftliche Beantwortung der Anfrage wird gebeten.  

 

 

Alfred Westphal  
Stadtrat 
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